
REUNION DE LA COMMISSION 
JEUNESSE

DU 03 JANVIER 2010

Étaient présents
Annie GABORIAU, Adjointe déléguée à la jeunesse,
Chantal ALBERT, Régis BOSSARD, Maryse MARIONNEAU, Conseillers Municipaux
Stéphane KERTOUBI, Directeur ; Linda GUYAU, responsable de la section jeunesse,
Était excusé
Pierre DROUSSE, Animateur Jeunesse mis à disposition du Foyer de Jeunes.

CCOMPTEOMPTE  RENDURENDU  DEDE  RÉUNIONRÉUNION    
 INTRODUCTION   : En 2007, la mise en place et l’organisation du Service Jeunesse municipal avait été réfléchie et élaborée en fonction du retour 
d’une enquête réalisée auprès des jeunes et de leurs familles. A l’époque, l’équipe avait fait du porte à porte pendant 3 jours pour collecter 111 
réponses sur 127 foyers visés, soit un retour de 87%. Les jours et horaires d’ouverture avaient été fixés par rapport aux demandes. De qui ?
Régis souligne justement que le problème vient surement du fait que les demandes venaient des parents et non des jeunes, eux-mêmes.
Le projet basé sur du long terme visait à construire un groupe « Accueil Jeunes » issu du centre d’accueil permanent, puis de l’accueil de loisirs à 
partir de la 6ème (l’Espace Jeunes).
Aujourd’hui, nous sommes forcés de constater que malgré une étude et un diagnostic sérieux avant l’ouverture, la fréquentation est quasi nulle.
Et depuis la rentrée scolaire 2010, nous n’avons pas eu d’inscriptions en Espaces Jeunes et nous avons également annulé toutes nos animations à 
destination des Club Junior (Cm1-Cm2).

     IL FAUT RÉAGIR RAPIDEMENT  .   APRÈS UNE RÉUNION ET UNE CONCERTATION AVEC TOUTE L’ÉQUIPE, LINDA PROPOSE DONC UNE RÉORGANISATION     :  

1. Ne plus ouvrir systématiquement les accueils de jeunes le mercredi et le samedi après-midi, mais seulement en fonction 
des projets. Premièrement, cela libère l’animateur jeunesse pour qu’il puisse se consacrer un peu plus au Club Junior, les soirs et le 
mercredi. Puis, cela permet de proposer des animations « jeunesse » ponctuelles et donc plus « percutantes ». Les jeunes seront moins 
sollicités le mercredi après-midi (temps ils sont déjà très occupés par les devoirs, les activités sportives, ou le besoin de repos) ; les 
propositions étant faites les vendredis et samedis en soirées ou les samedis matins, en fonction des projets.
Régis demande : Comment, dans ces conditions, « contrôler » le nombre d’heures à destination des jeunes ?
Il faudra compter sur le sérieux et le professionnalisme de l’équipe, Stéphane étant malgré tout en charge de contrôler cet aspect des 
choses.

2. Ne plus faire de la proposition d’activités pour les 14-17 ans, mais de l’organisation de projets.

Comme nous le présentons dans notre plan (une version plus simple et agréable à lire sera bientôt disponible), nous visons à développer 
progressivement l’autonomie de 3 à 17 ans, en respectant les étapes suivantes :
Le bien-être   Le bien-être      La socia   La socialisation   lisation      L'autonomie      L'autonomie      L'ouverture      L'ouverture      La citoyenneté   La citoyenneté

Actuellement, nous n’arrivons pas au terme de ce projet.

Annie rappelle que le souhait de la Mairie est justement de rassembler les jeunes autour de projets et créer du lien social.
Ceci correspond très bien à la vision de l’équipe et au nouveau projet proposé par Linda (voir paragraphe 4).
Les propositions d’activités seront concentrées sur les tranches d’âges inférieurs, dans le cadre des accueils de loisirs.

3. Unir nos efforts, mutualiser nos moyens et travailler ensemble (intelligemment) au service des jeunes.

Notre commune a une particularité qui étonne nos partenaires et nos collègues qui travaillent aux alentours. Il y a deux structures et 
deux organisations au service des 14-17 ans : Le Foyer de Jeunes (Pierre) & l’Accueil Jeunes (Linda).
Même si nous pouvons l’expliquer, et même si il peut y avoir du bon a proposer 2 formules différentes pour satisfaire tout le monde, 
nous constatons que c’est plutôt un handicap pour nous, et que c’est plutôt l’objet de rivalités et de concurrence.  Ceci n’est pas 
nouveau ! Nous le remarquions déjà au temps ou Emmanuel intervenait auprès du Foyer de Jeunes.

Étant donné que nous avons deux agents (Pierre & Linda) qui s’entendent très bien et qui souhaiteraient monter des projets en  
commun, Stéphane demande aux élus associatifs et municipaux de trouver une solution qui permette à nos animateurs de réaliser leurs 
projets au service de tous les jeunes, sans distinction.

4. Le projet de Linda pour relancer l’Accueil Jeunes.

Il s’agit d’organiser un concert au mois de juin 2010, en sollicitant les groupes musicaux de jeunes dans les lycées et collèges.
La principale problématique : L’alcool.
Lors de ce genre de manifestations, les jeunes adhèrent seulement s’il y a de la vente d’alcool. Notre statut et notre habilitation DDCS 
ne nous permettant pas de le cautionner, il faudra trouver des stratagèmes pour contourner le problème. Pas facile !

     TERMINONS PAR UNE NOTE POSITIVE     :  
Nous venons de clôturer les inscriptions pour les vacances de février 2010, et nous avons été agréablement surpris de voir que  nos animations à 
destination de la Jeunesse suscitaient quand même de l’intérêt.
Nous accueillerons : 9,  12,  4,  22 (patinoire*), et  4 jeunes sur 10 animations (5 ont été annulées).
Ceci confirme que les jeunes sont plus disponibles en périodes de vacances, mais notre réflexion et nos actions restent à être développées.

* L’activité de consommation reste très demandée mais nous visons à lutter contre et à développer les dynamiques de groupe autour de projets.


